

# Écrire l'histoire du cancer du sang depuis des décennies

Écrire l'histoire du cancer du sang depuis des décennies

24 janvier 2020

Par Daniel Hébert, chef médical, Oncologie

Il n'existe pas qu'une seule façon de traiter le cancer; c'est pourquoi notre approche en matière de lutte contre les cancers du sang consiste à être constamment à la fine pointe de la recherche scientifique et de travailler en équipe, tant à l'interne qu'à l'externe, et ce, sans exception.

L'année 2018 aura marqué un moment important pour les patients atteints de certains cancers du sang. Des mots comme « changement de paradigme » et « avant-garde » ont été souvent entendus pour décrire l'arrivée de la thérapie CAR-T au Canada. La thérapie CAR-T récolte les propres cellules T d'un patient et les reprogramme pour reconnaître et attaquer les cellules cancéreuses. La thérapie CAR-T est un excellent exemple de la façon dont Novartis s'efforce d'aller toujours plus loin sur le chemin de la science et de s'ouvrir à toutes ses possibilités. Plusieurs collaborations et partenariats ont permis de concrétiser ces nouvelles options thérapeutiques, lesquelles ont eu un effet déterminant sur les patients et leur qualité de vie. Cela nécessite la participation des investigateurs cliniciens, du gouvernement, des payeurs et, plus important encore, des patients prenant part aux études.

Les cancers du sang sont le quatrième type de cancer le plus souvent diagnostiqué au Canada.

Il y a 21 ans, Novartis révolutionnait la recherche sur le cancer du sang lorsque la première étude portant sur un agent ciblé révélait des résultats novateurs pour les patients atteints de leucémie myéloïde chronique. Ces travaux ont contribué à l'amélioration de la vie de plusieurs personnes et constituent maintenant la référence en matière de piste de recherche. Autrefois considérée comme une maladie limitant l'espérance de vie, la leucémie myéloïde chronique est aujourd'hui une affection chronique. Les personnes qui en sont atteintes peuvent maintenant envisager une rémission sans traitement. En partenariat avec des spécialistes de la leucémie et leurs équipes étendues, Novartis a joué un rôle déterminant dans la réussite de la mise en œuvre d'un processus standardisé de gestion des patients et de surveillance à travers le pays qui permet désormais aux patients qui obtiennent une réponse profonde et stable de vivre sans avoir à suivre un traitement à long terme.

Que ce soit en matière de traitement ciblé, de thérapie cellulaire de précision, de thérapie génique ou d'immunothérapie, nous sommes des pionniers – nous traçons la voie pour les autres. Ainsi, Novartis fait figure de chef de file grâce à ses collaborations et à ses investissements qui stimulent la recherche et le développement pour tous les cancers en misant sur son expertise, son envergure et son engagement pour mettre à l'essai de nouveaux traitements pour diverses maladies et ainsi transformer les soins aux patients.

Nous voulons être reconnus comme l'entreprise qui a su transformer la réalité de vivre avec un cancer du sang ou un trouble sanguin grave, en cherchant constamment à atteindre de nouveaux et différents objectifs. Voilà l'héritage que nous souhaitons laisser. Nous continuerons d'honorer la confiance que les Canadiens ont à notre égard en misant sur l'innovation dans la recherche et les partenariats solides.

**Source URL:** <https://prod1.novartis.ca/ca-en/stories/ecrire-lhistoire-du-cancer-du-sang-depuis-des-decennies>

**List of links present in page**

1. <https://prod1.novartis.ca/ca-en/ca-en/fr/stories/ecrire-lhistoire-du-cancer-du-sang-depuis-des-decennies>
2. <https://prod1.novartis.ca/ca-en/fr/histoires/decouverte>